

très difficile depuis les fouilles du Forum qui en ont fermé l'entrée principale, — on ne peut plus y accéder que par une petite porte latérale ;

San Marco, à la place du même nom, un titre cardinalice, en contrebas du sol, cette église a d'autres paroisses très voisines, et va se trouver dans un quartier, qui, à cause des travaux du monument de Victor Emmanuel, sera sans habitants ;

Santa Maria in via, titre cardinalice près du Corso, église voisine de Sainte-Marie in via Lata et de Saint-Marcel, et qui peut être supprimée sans inconvénient.

— En retour, on établirait deux paroisses dans le nouveau quartier des Prati di Castello, en utilisant l'église de Saint-Joachim et celle du Rosaire construite par les Pères Dominicains. Ce territoire est encore rattaché à Santa Maria Transpontina et à l'Assunta in Monte Mario, églises qui sont vraiment trop éloignées. Le nouveau quartier Ludovisi, entre Porta Pinciana et Porta Salaria, aurait au moins deux paroisses dont l'une pourrait être la nouvelle église des Carmes appelée Sainte-Thérèse. Je dis, pourrait être, car les Carmes n'acceptent presque jamais la conduite des paroisses. On en créerait encore une hors de la porte Saint-Jean-de-Latran, où tout un nouveau quartier s'est formé depuis 1870, et dont les habitants doivent franchir les murs de la ville pour avoir un service religieux. Dans ce quartier, aucune église n'est encore bâtie et tout serait à créer.

— Le Souverain-Pontife continue à recevoir les pèlerins et accorde de nombreuses audiences particulières. Ce mouvement durera jusqu'au milieu de mai, époque à laquelle, à cause de la chaleur, les pèlerinages cesseront et reprendront en octobre. On craint que le Souverain-Pontife ne se fatigue trop dans ces réceptions. Les personnes qui ont l'habitude de le voir prétendent qu'il abuse de ses forces ; mais Léon XIII ne veut rien entendre et les réceptions s'ajoutent aux réceptions. Ces pèlerinages font venir presque toute l'Europe aux pieds de Léon XIII. Les Autrichiens, les Bavarois, les